

Meinigen in jener Unglücksnacht schwer gelitten; nichtsdestoweniger haben wir uns bemüht, das Geschehene als eine Heimsuchung Gottes wegen unserer Sünden anzusehen und nicht als ein Gedenkzeichen zum Haß gegen die roten Eingeborenen, die wir, wenn auch als irregeleitete Mitmenschen, doch immer als Mitmenschen ansehen.“

„Das ist recht schön, Kapitän Heathcote und ganz der hier im Schwange gehenden Kirchenlehre gemäß,“ erwiderte der Fremde, offenbar ein wenig betreten über den ernststen christlichen Sinn Contents; — „aber mit unsern jetzigen Pflichten haben diese eure Gewissensbedenken ganz und gar nichts zu schaffen. Mein Auftrag betrifft die gründlichere Ausrottung der Indianer, nicht aber die Prüfung, ob es recht und gesetzmäßig ist, Selbstverteidigung auszuüben.“

„Ich bezweifle nicht, daß du ganz im Sinne deines Auftrags handelst,“ bemerkte Content ernst; „nichtsdestoweniger bleibt es erlaubt, die Notwendigkeit des ganzen Streites zu bedauern. Ich hegte die Hoffnung, daß der Gouverneur, um die Indianer zur Vernunft zurückzuführen, lieber die Mittel der friedlichen Unterhandlung anwenden würde, als daß er abermals zu den Waffen zu greifen entschlossen ist. Und nun sag, von welcher Art ist dein Auftrag?“

„Von äußerst dringender, Herr! Soweit bekannt geworden, hat sich der rastlose und noch unbezwungene Conanchet nach der Erstürmung seines Dorfes mit einer stattlichen Anzahl seiner besten Krieger in die Wälder geflüchtet, und er bricht nun hier und da an wenig geschützten Stellen der Grenze zwischen die Ansiedelungen herein mit Mord und Brand. Die Folgen lassen sich leicht erraten. Die Indianer haben überfallen und teils gänzlich zerstört, teils schwer geschädigt: erstlich Lancaster am 10. vergangenen Monats (an den Fingern zählend), wo viele der Ansiedler gefangen mit hinweggeschleppt wurden; zweitens Marlborough am 12.; am 13. Groton; Warwick am 17. und Andover, Weymouth nebst verschiedenen andern Orten zwischen dem letztangeführten Tage und meiner Abreise vom Gouverneur. Wadsworth, ein wackerer Kriegsmann und erfahren in allen Listen und Ränken des Indianerkriegs, ist mit einer ganzen Schar von Hinterwäldlern zusammengehauen worden und hat seine und seiner Gefährten Gebeine in den Wäldern lassen müssen.“

„Das ist in der That schlimme Kunde,“ sagte Content, dessen friedliches Gemüt diese Nachricht in aufrichtige Trauer versetzte; — „und es ist nicht leicht abzusehen, wie dem Übel anders gesteuert werden könne, als durch eine Schlacht.“